



Im Sommer 2018

Sehr geehrte Damen und Herren, liebe Freunde,

mit über 300 Besuchern, darunter zahlreichen Gästen aus Kroatien, konnten wir am 30. April und 1. Mai 2018 unser 25-jähriges Jubiläum in Karlsbad-Langensteinbach feiern. **Prof. Peter Zimmerling, Uni Leipzig**, erwähnte in seiner Festpredigt zu Psalm 36 den Grafen Nikolaus von Zinzendorf als Wegweiser für die Weltmission. Landesbischof em. **Prof. Klaus Engelhardt, Karlsruhe**, ehemals Ratsvorsitzender der EKD, bemerkte in seinem Beitrag: „Was mir an Hilfe konkret von Anfang an, als ich es kennenlernte zu Beginn der 90er Jahre, vor 25 Jahren, imponiert hat, das ist die untrennbare Zusammengehörigkeit von handfester konkreter Hilfe und der Leidenschaft für missionarische Verkündigung“.

**Michael Brand, MdB, Fulda**, Menschenrechtspolitischer Sprecher und Vorsitzender der Arbeitsgruppe Menschenrechte und Humanitäre Hilfe der CDU/CSU Bundestagsfraktion, war schon als Student mit dem Verein unterwegs und sprach von dem Segen der langjährigen Arbeit. „Veränderung kommt durch Tun und langen Atem“, so sein Statement. **Toma Magda, Zagreb**, Präsident des Baptistenbundes Kroatien, und **Zeljko Mrz, Zagreb**, Generalsekretär des Baptistenbundes Kroatien, sowie **Bratko Horvat, Puscine**, dankten für die gute Zusammenarbeit.

Das Team der **Bibelschule des Diakonissenmutterhauses Aidlingen** führte gemeinsam mit Hilfe konkret im Juni 2018 einen missionarischen Einsatz in Kroatien und Bosnien-Herzegowina durch. **Der ausführliche Bericht liegt als Information für unsere Freunde diesem Schreiben bei.**

**Projekt mit Asylbewerbern und Flüchtlingen in Kroatien und Bosnien-Herzegowina:** In Zagreb werden weiter Flüchtlinge im Asylverfahren begleitet und erfahren Hilfe auch im medizinischen und anwaltlichen Bereich. Einige Flüchtlinge haben Anschluss in den Gemeinden gefunden.

**Nothilfe Westbosnien:** In Bihac und Velika Kladusa halten sich zurzeit über 4.000 Flüchtlinge auf. Ein erster Hilfseinsatz mit Hygieneartikeln ist angelaufen. Hier wird dringend weiter Hilfe benötigt.

**Evangelisches Gymnasium Cakovec:** Wir waren im Juni bei der Schulabschlussfeier vor Ort. 109 junge Menschen haben in diesem Jahr das Abitur abgelegt. Das war der 5. Abiturjahrgang, inzwischen haben über 500 junge Menschen an unserer Schule ihren Abschluss (Klassisches Gymnasium oder Fachabschluss Gesundheitswesen) gemacht.

### **Arbeit von Hilfe konkret deutlich ausgeweitet – ein offenes Wort zu den Finanzen**

Durch die erneute Anstellung von Johannes bei der Vereinigten Deutschen Missionshilfe, Bassum, konnte die Arbeit im vergangenen Jahr deutlich ausgeweitet werden. Allerdings wird diese Anstellung ausschließlich durch Spenden finanziert. Es braucht jetzt dringend weitere regelmäßige Spenden für dieses weite Aufgabenfeld in Südosteuropa. Bisher werden die monatlichen Kosten bei Weitem noch nicht gedeckt. Hier sind wir – konkret gesagt – auf Daueraufträge (auch in kleiner Höhe) angewiesen. Nur auf diese Weise kann die Arbeit im nächsten Jahr fortgesetzt werden (Formblatt anbei, Bankverbindung VDM, siehe beigefügter Bericht auf Seite 19). Auch für die vielfältigen Projekte von Hilfe konkret gibt es keine weiteren Rücklagen. Ein herzliches Dankeschön für Ihre Projekt-Gaben auf unsere bekannte Bankverbindung. Wir danken von Herzen für Ihre Fürbitte sowie die großzügige Unterstützung, die Sie im vergangenen „Vierteljahrhundert“ geleistet haben.

Mit herzlichen Grüßen

Johannes Neudeck, Vorsitzender und das Team von Hilfe konkret

Hilfe konkret e.V.  
Reiterweg 40  
D-68163 Mannheim  
Email: [info@hilfekonkret.de](mailto:info@hilfekonkret.de)  
[www.hilfekonkret.de](http://www.hilfekonkret.de)

Spendenkonto:  
Deutsche Bank Frankfurt  
Kto.252 7000; BLZ 500 700 24  
IBAN: DE60 5007 0024 0252 7000 00  
BIC: DEUTDE33HAN

Volksbank Rhein-Neckar  
Kto. 110 46 100; BLZ 670 900 00  
IBAN: DE68 6709 0000 0011 0461 00  
BIC: GENODE61MA2